

#PolíticaSocial Brugada entrega 20 mil apoyos de Mercomuna

Con el fin de impulsar la economía y el comercio local, el Gobierno de la CDMX arrancó con la entrega de vales del programa Mercomuna, que busca alcanzar el millón de beneficiarios en los próximos años

POR JOSÉ LUIS RAMOS

@otroproletario

Clara Brugada, jefa de Gobierno de la Ciudad de México (CDMX), arrancó con la entrega del programa social de vales conocido como Mercomuna en la Plaza de la Constitución, donde se otorgaron 20 mil de estos apoyos que surgieron en 2020 cuando la mandataria capitalina era alcaldesa de Iztapalapa.

“Hoy arrancamos con este gran programa social Mercomuna, que significa mercado, comunidad, alimentación y abasto”, indicó Brugada, quien calificó a estos apoyos como “antidespensa”, pues estas eran una característica de otras épocas.

“Las despensas nos recuerdan al viejo régimen. Aquí se trata de que haya libertad en la opción de compra de la población, es decir, el apoyo se les da a ustedes a través de un vale que es como si fuera una moneda local”, explicó la jefa de Gobierno.

En 2020, la entonces alcaldesa de Iztapalapa lanzó Mercomuna para fortalecer la economía local en el marco de la pandemia de COVID-19, para intercambiar los vales por alimentos y productos en negocios locales; medida que fue adoptada también por Claudia Sheinbaum durante su periodo como jefa de Gobierno, quien la extendió a otras demarcaciones.

Ahora en 2024, la administración de Brugada destinó una inversión de 23 millones de pesos en este programa que beneficiará a 20 mil capitalinos de entre 19 y 56 años.

“Donde lo cambien va a valer lo que dice. Tenemos vales por 100 pesos o por 50 pesos, en fin, lo que ustedes quieran canjear, van a ir a la tienda y les tienen que devolver dinero, si en una tienda van a comprar la mitad, por decirlo así 50 pesos, les tienen que devolver dinero en efectivo. Se trata de un vale como si fuera una moneda local de la Ciudad de México”, puntualizó Brugada.

La mandataria capitalina destacó que, a diferencia de otros programas gubernamentales en los que se requería una tarjeta, y esta solo se recibía en tiendas de autoservicios, Mercomuna está abierto a los comercios locales.

“Este instrumento va a lograr que se pueda comprar en los comercios locales, en donde ustedes de por sí compran su abasto. En los mercados, en las tiendas de la esquina, en las tiendas de abarrotes, en el gran comercio local que hay en la Ciudad de México. Así que los miles o los millones de pesos que se invierten en este programa se quedan en los barrios y colonias”, agregó la mandataria capitalina.

Por otra parte, Brugada Molina adelantó que, en los próximos años, el programa Mercomuna buscará llegar al millón de beneficiarios en la CDMX, fortaleciendo a los comerciantes locales, los que enfatizó, pueden registrarse de manera gratuita y que, hasta el día de hoy, suman 6 mil 500 comerciantes registrados.

Las despensas nos recuerdan al viejo régimen. Aquí se trata de que haya libertad en la opción de compra de la población, es decir, el apoyo se les da a ustedes a través de un vale que es como si fuera una moneda local”

Clara Brugada

Jefa de Gobierno de la CDMX



